

Antrag öffentlich	Datum 29.03.2007	Nummer A0066/07
Absender FDP-Ratsfraktion		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	12.04.2007	

Kurztitel Pflanzung von 500 Apfelbäumen
--

Der Stadtrat möge beschließen:

1. In Vorbereitung auf das 500jährige Reformationsjubiläum 2017 rufen der Stadtrat und der Oberbürgermeister interessierte Bürger, Vereine, Organisationen und Unternehmen auf, bis 2017 im Stadtgebiet 500 Apfelbäume zu pflanzen. Die Bäume und deren Pflege sind zu sponsern.
2. Die Stadtverwaltung legt einen Plan vor, aus dem hervorgeht,
 - welche Flächen für die Bepflanzung kostenfrei zur Verfügung gestellt werden können und
 - welche Kosten für den Sponsor mit der Pflege verbunden sind.
 Dabei sind die Erfahrungen aus der Aktion „Mein Baum für Magdeburg“ zu berücksichtigen.

Der Antrag soll in den Ausschüssen KRB, RWB und StBV beraten werden.

Begründung:

Im Jahr 2017 wird der 500. Jahrestag des Beginns der Reformation begangen. Am 31. Oktober 1517 schlug Martin Luther seine 95 Thesen an die Schlosskirche zu Wittenberg. Damit nahm die Reformation ihren Anfang.

Der großen kirchlichen, kulturellen und gesamtgesellschaftlichen Bedeutung der Reformation trägt auch das Land Sachsen-Anhalt Rechnung durch die Gründung eines Kuratoriums zur Vorbereitung des Jubiläums. Von 2008 bis 2017 findet eine Reformationsdekade statt, die mit einer Veranstaltungsreihe auf das Jubiläum hinführt.

Auch zu Magdeburg hatte Luther eine Verbindung. Er predigte 1524 in der Johanniskirche. Im gleichen Jahr bekannte sich die Stadt zum Protestantismus.

Ob während der Reformationsdekade auch in Magdeburg Veranstaltungen durchgeführt werden, ist uns nicht bekannt. Aber in der Landeshauptstadt könnte – angeregt durch den Stadtrat und den Oberbürgermeister – ein eigene Initiative entstehen, an der sich alle beteiligen können, die gewillt sind, einen Apfelbaum (auch als Ziergewächs) zu sponsern. Getreu dem Ausspruch Martin Luthers: „Auch wenn ich wüsste, dass morgen die Welt zugrunde geht, würde ich heute noch einen Apfelbaum pflanzen.“ sollen bis 2017 500 Apfelbäume gepflanzt werden. Bestandteil des Sponsorings sind auch die mit der Pflege des Baumes verbundenen Kosten.

Durch die bereits 1995 ins Leben gerufene Aktion „Mein Baum für Magdeburg“ konnten bis Ende 2006 298 zusätzliche Bäume, finanziert aus Spendengeldern, im Stadtgebiet gepflanzt werden. Die „Apfelbaumpflanzung“ soll diese Aktion nicht ersetzen, sondern möglicherweise ergänzen.

Dr. Kurt Schmidt
Stadtrat